

平成27年南房総市教育委員会第9回定例会会議録

- 1 日 時 平成27年9月25日(金) 午前10時開会～午前11時5分閉会
- 2 場 所 南房総市丸山公民館 2階中会議室
- 3 出席委員 委員長 小宮 忠 委員 岡崎 俊明
委員 庄司 美佳 委員 石井 美智代
教育長 三幣 貞夫
- 4 出席職員 教育次長 宇治原 洋一 参事 小池 正志
教育総務課長 奥澤 基一 子ども教育課長 水島 孝夫
生涯学習課長 田村 耕一
書記 教育総務課課長補佐 庄司 武史
同 教育総務課副主幹兼総務係長 松本省吾
同 教育総務課副主査 高梨 和子
- 5 開 会 小宮委員長が開会を宣言
- 6 会議録署名人の指名 小宮委員長が岡崎委員を指名
- 7 会議録承認 平成27年8月24日開催の第8回定例会会議録について承認
- 8 議 事
報告事項
① 教育長報告
全国学力・学習状況調査の南房総市の平均点をマスコミに公表したが、これは、南房総市が子どもたちの学力向上のために多額の予算を投じており、その結果が表れてきたことを公表すべきとの判断をしたこと、保護者の立場からすれば知らされるべき内容であろうと考えたためと報告・説明。また、和田小学校の校舎の雨漏りがひどくなってきているが、統合小学校を建設し、数年後にそちらへ移ることが決まっていることから、大規模な修繕はおこなわない方針であると報告・説明。

② 各課報告

ア 奥澤教育総務課長が、ベルギー訪問団歓迎レセプション、丸山・和田地区統合小学校等建設事業地元説明会について報告・説明。

イ 水島子ども教育課長が、南房総市園長・校長会議、福島県伊達市立伊達東小学校移動教室受入れ、南房総市特別支援コーディネーター会議、南房総市養護教諭会議、富士吉田市若手職員視察受入れ、千葉市農山村留学推進事業交流会受入れ、南房総市教育支援委員会について報告・説明。

ウ 田村生涯学習課長が、南房総スポーツフェスタ〔アームレスリング〕、安房地区青少年相談員連絡協議会課題研修会、第58回全国社会教育研究大会千葉大会兼第47回関東甲信越静研究大会平成27年度第2回実行委員会、南房総市ロードレース千倉について報告・説明。

(質疑)

小宮委員長 富士吉田市の若手職員が視察に訪れたとのことですが、どのような内容について視察に訪れたのですか。

水島子ども教育課長 学力向上事業や米飯給食についてです。質疑応答形式で1時間以上いらっしゃいました。特に放課後子ども教室、放課後子どもクラブについて関心を持たれたようで、熱心に聞いていました。放課後子ども教室は、市が費用を負担し、講師等を手配するものですが、新たに始まる放課後子どもクラブは、保護者が費用も負担し、週5日間の放課後を考え、運営するというもので、その方式に感銘を受けたようです。

小宮委員長 教育委員会が打ち出している方針が浸透してきているということですね。

三幣教育長 7月に大阪府貝塚市、愛知県稲城市から、8月28日には内閣官房教育再生実行会議担当室長他2名が南房総市の取り組みを伺いたいということでこちらにみえました。

庄司委員 今年になってから、他府県からの視察がたくさんあるようですが、南房総市の取り組みが周知されてきているのだと感じます。ちなみに、福島県伊達市の移動教室は今年からですか。

三幣教育長 今年で3年目になります。

庄司委員 移動教室ではどのようなことをするのですか。

水島子ども教育課長 あちらは山間の地区なので、海辺の事柄について学んだり、海で泳ぐ体験をしています。あいにく今年は雨でしたので、B&Gのプールに変更となりました。

三幣教育長 千葉市の農山村留学交流事業は、これまで長野県で農家民泊をおこなって

いたものを県内で実施しようということで、こちらの地区へシフトしてきました。千葉市の全ての小学校ではありませんが、40校前後が大房岬自然の家へ2泊、民宿へ1泊というかたちで来ています。

石井委員 今回は富山小学校と交流したようですが、交流する小学校は毎年変わりますか。

三幣教育長 千葉市の小学校が、こちらの小学校と交流したいというプログラムを作成すれば実施しますが、そのようなプログラムがない場合はおこないません。

庄司委員 和田地区にも来ていましたね。民宿の方が子どもたちを、道の駅WAO!のくじらの骨格のある広場を案内していました。

三幣教育長 このようなことがあると、他の地区から来る子どもたちが農業体験や自然体験をして、南房総市の子どもたちは体験していないということになってはいけなくて、南房総学をきちんとやらなくてはいけないと感じます。

岡崎委員 後ほど説明があるかと思いますが、学力・学習状況調査の結果にこれまでの取り組みの成果があらわれ、素晴らしいことだと思います。安房の3市1町の平均点は聞かれれば答えるという段階だとのお話がありましたが、今のところ公表はしていないのですか。

三幣教育長 平成27年度の結果については、3市1町の指導主事が集まってデータ処理をしています。全国、千葉県についてはすでに新聞に掲載されておりますが、各市町の結果ではなく、安房地区の結果を回答できるように作成しています。

岡崎委員 房日新聞に南房総市の結果は掲載されましたので、南房総市の取り組みが他県や国からも注目されているということであれば、地元の報道機関だけではなく、他の報道機関からも聞かれることがあるかもしれないですね。もし、他の報道機関から南房総市の結果について問われた時はどのように対応しますか。

三幣教育長 南房総市の結果については、房日新聞だけではなく、朝日新聞、毎日新聞、読売新聞、産経新聞などにも資料提供しています。安房地区の結果は公表していませんが、全国・千葉県・南房総市の結果をまとめて公表しています。

岡崎委員 市町村単位の結果を公表したケースは非常に少ないかと思いますが、いかがですか。

三幣教育長 私も知りませんでした。千葉県では初めてだそうです。この全国学力・学習状況調査よりも南房総市独自でおこなっている一斉学力テストについて、より詳細に分析したデータを持っています。例えば、ある児童が、南房総市の中で何人中何番の位置

にいるというのもわかります。

岡崎委員 以前は共通の模擬試験がありましたが、廃止になってから目安となるものがなくなってしまいましたので、このような情報も必要かと考えます。

三幣教育長 中学校で進路指導をおこないますが、基になるデータがないのが現状です。中学校単位で業者テストをおこなっても、その中学校の生徒の成績しかわかりません。他の中学校の生徒の成績はわからないので、この生徒が安房地区でどのくらいの位置にいるかということもわからないわけです。塾だともっと広い範囲での位置がわかりますから、保護者は塾をあてにするようになります。それではよくないだろうということで始めたのが市内一斉学力テストです。この学校の平均点はこのくらいだという結果がでますが、それぞれの学校の子どもたちがどのあたりに位置しているのか、下のほうに固まっているのか、まんべんなく広がっているのか、上のほうと下のほうと二山あるのかなど、そういうことが見えてくればまた指導の方法も違ってくると思うので必要だと考えています。

岡崎委員 先生方が、本人や保護者と面談する際に、現状を知った上で、この部分が弱いのもっと力を入れたほうがよいですというように教えることができますね。

三幣教育長 そうです。また、平均点は上がってきていますが、それ以外に、小中学校では学習規律の確立に重きを置いていることと、何年か前から注目している無回答の部分、すなわち白紙で回答する部分を減らすことに力を注いでいます。そのため、無回答の割合は減ってきています。これも平均点が上がってきていることの要因のひとつだと考えています。

岡崎委員 今、南房総市でおこなっている一斉学力テストを安房郡市で教育委員会が足並みを揃えて実施できませんか。

三幣教育長 だいぶ前にも提案しましたが、賛成を得られませんでした。

岡崎委員 一斉学力テストを実施する際に、例えば、学校のランキングには用いない、個々の力を高めるために使用する、進路指導の資料にするなど、目的・目標やどのように活用するかを確認しておけば、非常に有益だと思います。

小宮委員長 中学校の進路指導に活用するには、実施する時期を4～5月ではなく、違う時期にするか、年2回実施するなど、工夫したほうがよいと思います。というのは、中学生は勉強すると非常に伸びて、全く様子が変わってしまいます。早い段階で、あなたはこの位ですよと伝えてしまうとそこで固定してしまうかもしれません。それではよくないですから。

9 その他

- ・奥澤教育総務課長から、南房総市教育の日中央行事の計画内容について説明があった。
(質疑)

小宮委員長 13時40分からのリバプールFC体験教室は、講演会と並行して実施するということですか。

奥澤教育総務課長 はい、そうです。体育館内で講演会、グラウンドで体験教室を実施します。

小宮委員長 これまで百文字作文の審査員を務めてくださった山田松治先生がご逝去されましたが、次の審査員はどなたですか。

三幣教育長 田島和幸先生です。

- ・田村生涯学習課長から、白浜フローラルホール・保健福祉センターはまゆうの利活用に関し、応募している公共施設オープンリノベーション事業の概要について説明があった。
(質疑)

岡崎委員 この事業に選出された場合、補正予算に計上した経費は市が支払わなくてもよいということですか。

田村生涯学習課長 補正予算に計上した経費は、白浜フローラルホールの屋根の防水等の躯体に係るものです。建物は市のものであるため、建物の構造そのものの工事に関する経費はこの事業とは関係なくかかります。

岡崎委員 市がおこなう躯体に関する工事と内装の改修工事は、期間をずらして実施するのですか。

田村生涯学習課長 期間が限られていますし、工事の内容から、同時期におこなうことは可能だと考えています。

石井委員 この事業の対象に選出される見込みはありますか。

田村生涯学習課長 選出されたいと思っています。現在、12自治体から提案があり、審査がすすめられているようですが、結果についてはまだ報告されていません。

岡崎委員 このような予算も地方創生に関するもののひとつですか。

田村生涯学習課長 そうですね。全国的に公共施設の空き施設が増えたことと、維持管理経費の削減なども背景にあると思います。学校施設以外にも図書館や博物館、美術館などのロビー部分を開放する等の事業が全国でおこなわれています。

小宮委員長 今後の運営については、R. p r o j e c tに指定管理するかたちにな

りますか。

田村生涯学習課長 3月1日より施設を貸し付けるかたちです。

小宮委員長 現在の保健福祉センターはまゆうが宿泊施設になると思いますが、ダンスの合宿に来た方だけが利用することになりますか。

田村生涯学習課長 宿泊施設と言いましても、あくまでも学生などの合宿に来る方々を対象にした宿泊施設になりますので、一般の観光客への開放はないと考えています。

10 閉 会 小宮委員長が閉会を宣言

第10回定例会を10月21日（水）午前10時に開催することで決定した。

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証する。

平成27年10月21日

南房総市教育委員会 委員長 小 宮 忠

南房総市教育委員会 署名人 岡 崎 俊 明

南房総市教育委員会 書記 高 梨 和 子